
聚焦高邮湖大闸蟹

发改委建立经济监测“感温计”
本报讯 日前，市发改委选择全市制造业、房地

产业、服务业等80家企业作为经济运行研判对象，

建立起全市经济运行监测网络，旨在帮助判断本行

业的发展形势，为全市经济工作决策提供第一手资

料。

经济形势如何？市场大环境如何？企业是感

知最深最直接的“感温计”。为充分发挥部门职能

作用，切实加强对经济形势的监测和预警，为企

业提供最有效的指导，市发改委将 80家企业列

为研判对象，根据从这些企业获得的企业运行态

势、发展状况、要素资本等信息，对行业下一步发

展的形势作出研判，以及时掌握全市经济运行态

势，进一步提升服务企业的水平。

钱明 朝刚
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本报讯 近日，城南新区南

苑社区合心组、广元组热闹非

凡，一边是家家户户不停往卡

车上搬运家什，一边是大型机

械挥舞着“铁拳”将腾空已净

的房屋推倒。这是运东船闸扩

容一期房屋征收（拆迁）工程

指挥部围绕意向抓签约，签约

抓交房，交房抓拆迁，抢抓国

庆节这一黄金节点联动作战、

日夜攻坚的火热场景。据统

计，截至7日，房屋征收拆迁工

程已拆除房屋5000平方米。

运东船闸扩容一期工程是

江苏省重点交通建设工程，也

是我市2014年城建十大重点

项目之一。自工程启动以来，

城南经济新区作为属地单位，

主动担当，干字当先，与市交

通局、水利局围绕做通思想、讲

透政策、落实签约、务求交房的

目标，发扬连续作战精神，取得

了阶段性成果。截至目前，已

签约征收房屋89户，占总任务

的75%，其中交房36户。

此次拆迁在评估测量上讲

科学、讲事实、讲依据，在赔偿

标准上依法依规，做到零错

误、零差别、零弹性，一碗水端

平。同时严格执行“两公开两

必须一确保”，即：所有上门动员的班子成员公

开身份，确保说话掷地有声；公开政策，让群众

对照标准自己就可以算得出应得应奖；每进入

一户，必须有党委班子成员在现场，社区主要负

责人必须随叫随到；实行一条龙服务，确保签约

后群众根据意愿选房或者兑现赔偿金。正因为

如此，运东船闸扩容一期工程拆迁工作进展较

快。预计国庆节后一周，整个拆迁工作将进入收

尾阶段。 卢国庆 郭玉梅
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国庆黄金周近39万游客喜逛邮城
实现旅游总收入2.54亿元

记者日前从市旅游局获悉，今年国庆

长假期间，我市旅游市场秩序井然，各大景

区（景点）呈现出一片繁忙景象。全市共接待

游客近39万人次，旅游总收入达2.54亿元，实

现了旅游人数和旅游收入的双增长。此外，

全市旅游市场无一例投诉，未发生旅游安全

事故。

旅游人数和旅游收入均创新高
“今年国庆长假期间天气晴好，为游客

出游提供了良好的户外活动条件。”据市旅

游局局长道书林介绍，今年以来，市旅游局

在沪宁、京沪高速公路，以及南京、上海、杭

州高铁站和地铁站等多处设立了大型旅游

宣传广告牌，并在扬州市区推出了30块旅游

宣传牌，不断加大旅游宣传力度。同时，通过

旅游部门官方微信、“心动高邮”微博等网络

平台推介高邮旅游，收到了良好的效果，各

地游客纷纷前来高邮旅游。

据统计，国庆长假期间，我市共接待游

客38.94万人次，比去年同期增长15.88%。其

中过夜旅游者为9.27万人次，比去年同期增

长14.02%；一日游旅游者为29.67万人次，比

去年同期增长16.49%；自驾游客和旅游团队

数增长幅度也较大。全市共实现旅游总收入

2.54亿元，同期增长11.25%，旅游人数和旅游

收入均创新高。

新开通2条乡村旅游直通车线路
陆续开通的水陆旅游专线是吸引游客来

邮的重要因素。据了解，今年以来，市旅游局

在不断巩固和拓展已开通的上海、南京、苏

州、无锡、常州、镇江至高邮的旅游专线的同

时，还新开通了扬州至高邮豪华游轮水上游

览线。根据跟踪调查，黄金周期间，外地游客

对高邮旅游及环境满意度为优。

此外，我市又成功开通了扬州至高邮2条

乡村旅游直通车线路（扬州至高邮、扬州至菱

塘，由扬州市旅游集散中心负责，从10月1日

起，今后每逢节假日和周末定期发团）。该款

旅游产品一经推出，很快成为国庆旅游者热

线。长假期间，为了满足广大游客需求，每天

增加4辆旅游大巴接送游客。

“来邮的游客多了，也带动了市旅游公司

门票、纪念品等旅游产品的销售。”市旅游局

党组书记、副局长赵小山告诉记者，国庆长假

期间，市旅游公司共接待游客近5万人，门票、

纪念品销售及其他各项收入达15万元，比去

年同期增长50%。

星级酒店宾馆一房难求
“没想到高邮的旅馆还真是忙！四星级

酒店我们一家家问遍了，都没有房间，最后好

不容易才在一家规模较小的宾馆订到了房

间。”来自上海的张先生笑着告诉记者，国庆

期间，他们全家来邮探亲访友，却没想到高邮

的酒店床位如此紧张，差点订不到客房。

据了解，全市旅馆业现有床位数15343

张，长假期间平均出租率达83.13%。其中汇

富金陵大饭店、加洲阳光大酒店、华侨国际

大酒店、皇华国际大酒店、景轩·皇冠以及凯

悦皇家等旅游星级饭店每日客源爆满、一房

难求，床位平均出租率为90.84%，9月30日

至10月5日床位平均出租率更是达到100%；

一般旅馆、客栈床位平均出租率也高达

75.42%。 海峰 王道

“珠湖清风杯”全国勤廉微散文大
赛收到稿件1611篇，目前———

征文评审工作正式启动
评审分初审、复审、终审三个阶段进行

本报讯 记者昨日从市纪委获悉，“珠湖清风

杯”全国勤廉微散文大赛已于8月底结束征稿，共

收到来自全国各地的稿件1611篇。目前，大赛组委

会正在组织有关专家进行评审，届时将通过各类媒

体公布评审结果，并进行颁奖。

本次大赛自4月1日启动以来，通过新华日报、

扬子晚报、人民网、新浪网、腾讯网等省内外20多家

媒体和高邮廉政网、“清风高邮”网络平台等渠道发

布了征文启事，并与省纪委“清风扬帆网”合作开设

专题网页进行深度报道，受到了社会各界的广泛关

注和积极响应。投稿作者既有中国作协和中国散文

学会会员、知名专家、学者，也有媒体人、公务员、教

师、医生、工人、在校学生等。泰州市、东台市、宝应

县等地纪检监察机关和我市一些机关单位、学校还

专门组织动员干部职工、学生参与勤廉文学的创

作，以笔为媒，以文倡廉。

据悉，大赛评审工作将分初审、复审、终审三个

阶段，采取无记名、多轮打分的评审办法，确保结果

公平公正。大赛获奖作品除颁发相应的奖金、证书

外，还将优先推荐至主流报刊刊发，并在《雨花》杂

志集结发行。投稿作者可订阅高邮市纪委微信公众

平台“清风高邮”（微信号：gysjwjcj）实时关注大赛

进展情况。 卢登祥 王道

“人放天养”湖蟹肥
金秋时节，美丽的高邮湖在微风吹拂下

波光粼粼。扬州高邮湖生态渔业公司养殖的

“宝湖”牌清水大闸蟹就生长在高邮湖里，它

们不吃任何颗粒饲料，不使用任何药物，它们

的“美味”就是高邮湖里的一尾尾野杂鱼。近

日，记者在该公司大闸蟹养殖基地看到，广阔

的湖面上建有一眼望不到边的标准化浮式抗

风浪网围。“湖区水产养殖最重要的就是要把

生态环境保护放在第一位。”扬州高邮湖生态

渔业公司负责人王假真介绍说，正是秉持这

一理念，他们公司始终坚持走“人放天养”的

生态化增养殖路子。

据了解，2003年和2005年，淮河流域相继

发生特大洪水和较大洪水，高邮湖养殖生产

严重受灾，湖情变化使传统的围网养殖难以

适应新的发展形势。在此背景下，以科学保护

和合理利用生态渔业资源为前提的高邮湖水

产养殖新模式———浮式抗风浪网围生态养殖

模式应运而生。

浮式抗风浪网围生态养殖模式是扬州高

邮湖生态渔业公司的一项渔业科技创新成

果。该模式针对高邮湖过水性湖泊的特点，采

用浮式抗风浪网围结构，解决了传统网围不

能随水位涨落自动升降、大风浪情况下桩网

易倒伏、水上部分墙网易老化以及网围破坏

自然景观等问题。此外，根据高邮湖生态系统

现状及大闸蟹对环境的要求，合理确定蟹苗

放养量，并科学适度增养殖其他鱼类品种及

数量。一般情况下，增养殖水面蟹苗的投放密

度每亩在80只左右，螃蟹饵料主要来源于湖

里的水草和小杂鱼，不使用任何人工饲料、鱼

药、添加剂等物品，从而探索出一条“生态化、

低密度、不投饵”的“人放天养”增养殖路子。

据介绍，扬州高邮湖生态渔业公司大闸

蟹养殖面积约30000亩。为了提高管理成效，

该公司建立了完善的养殖监控体系，不但购

买了快速检测仪器设备对养殖环境进行日常

监控，还邀请省出入境检验检疫局动植食中

心、省渔业环境监测站等相关部门对苗种投

放、日常管理、产品质量、运输销售等进行全

程监管。 （下转二版）

9日上午，由市委组织部、老干部局、人社局主办的“2014年高邮市老干部艺术

节———诗词、书画、摄影作品展”在市老干部活动中心（晚晴园）拉开帷幕，吸引了众

多市民前来观展。据悉，此次活动为期四天，将集中展示近年来我市老干部文化艺

术事业取得的新成果。图为创作人员向参观者介绍创作心得。 王林山摄

今日总值班 唐以军
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